
《周琦去哪儿》
第三季，似乎终于
迎来了大结局的
时刻。经过多方
协商、博弈与拉
扯，北京首钢有望
成为周琦的唯一
去处。
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作为风暴眼的一员，近年来在自由球员
市场上颇为活跃的上海男篮，曾是最为接近
周琦的一支球队。

在两年前签下王哲林之后，手握两个顶
薪名额的上海男篮始终在球员市场上寻觅
合适的国字号球员。对于周琦这样实力出
众的球员，上海男篮自然不可能错过尝试的
机会。据了解，在不打乱球队整体框架的情
况下，上海男篮对照当初引进王哲林的报
价，给予了新疆队一份以球员+部分现金为
主体的交易方案。在谈判过程中，新疆队曾
提议将王哲林纳入其中，但遭到了上海男篮
方面的拒绝，原因简单明了，即王哲林属于
队内的“非卖品”。

经过一段时间的商讨后，上海男篮与新
疆队曾非常接近于达成一份不涉及王哲林

在内的交易方案。据悉，两支球队曾拉拢一
支第三方球队加入，具体的交易方案为周琦
加盟上海，涉及交易的上海男篮球员前往广
东，第三方球队球员前往新疆，但因为没有
得到第三方球队球员的认可，就此而终，这
也是为何传出双方谈判破裂，上海男篮退出
谈判的原因之一。

据了解，在交易谈判期间，上海男篮
自始至终给予的筹码都未曾达到过外界
所传的“三个甚至四个小目标”，谈判中也
未曾涉及过所谓的球员签字费。在上赛
季的教训足以用“惨痛”二字来形容的前
提下，以久事集团这样注重口碑和社会效
益的大型国企，势必不会再冒任何的风
险，去做一些不在合理规则和范围之内的
事情。

在北京北控、上海久事相继谈判
破裂之后，最为低调的北京首钢似乎
有“闷声大发财”的趋势。据北京媒体
报道，在得到引进周琦的机会之后，北
京首钢方面展现出了非常积极的态
度，并且拿出了足够的诚意，希望能够
完成这笔重磅引援。但与此同时，北
京首钢也保持着自己的底线，即不能
拆掉现有的主力框架。

据悉，北京首钢已经与新疆队在交
易主体方面达成了一致，即北京首钢送
出一位球员和部分现金至新疆队换来
周琦的独家签约权，但现金的数额问题
以及这名涉及交易的北京首钢球员是
否愿意前往新疆队效力，都将是影响这

次交易能否成功的重要因素。
据了解，目前双方仍在谈判过程

中，暂时没有达成完全的共识，北京首
钢方面仍需要一些时间去做球员的思
想工作。虽然在报道中没有明确指出
北京首钢送出哪一位球员，但据外界猜
测极有可能是范子铭。这位出生于
1998年的中锋，曾在2018-2020年为新
疆队征战过两个CBA赛季。近年来，范
子铭在北京首钢队中逐渐成长为了全
明星级别的中锋，并且代表中国男篮参
加了一系列的国际赛事，是中生代球员
中的佼佼者。在自己被纳入交易流言
之后，范子铭也在个人社交媒体中若有
所指：“北京天气真好，就是有片乌云。”

值得一提的是，自 CBA 公司在
2021年认定新疆队拥有周琦的独家签
约权之后，周琦方面就提请中国篮协
的仲裁，但未曾想到后者一招拖字诀，
时至今日都未曾给予最终的答案。据
国内媒体报道，中国篮协仲裁的所有
流程在7月6日就已经全部走完，但并
没有选择当场宣布裁决结果，而是希
望新疆队、周琦和下家俱乐部三方自
行去商议一个交易方案，最终北京首
钢成为了脱颖而出的俱乐部。

近日，周琦已经跟随中国男篮前
往斯洛文尼亚，参加欧洲拉练。在未
来逐渐清晰和明朗的情况下，周琦自
然可以将个人更多的精力放到世界杯

的备战中。作为2019年世界杯的亲历
者和舆论中心的球员，周琦自然不希
望和球队重蹈覆辙，“现在更多还是对
比赛的一种期待。世界杯四年一次，
对我们的意义也非常重大。无论是球
队还是自己，肯定希望能打好比赛，去
争取一个好的成绩。”

从2021年开始，周琦与新疆队经
历了长达两年多的博弈与交锋。无论
在CBA联赛层面，抑或是国家队层面，
这部连续剧都到了应该收尾的时刻。
从CBA公司仲裁，到中国篮协处罚新
疆队，再到新疆队退出CBA联赛又回
归，百转千回后，究竟谁是赢家，或许
没人能给出最终的答案。

手握两顶薪名额，上海男篮:重青训、理性引援

国际篮联官网5日更新了最新一
期三人篮球世界排名。中国三人女篮
积分超越法国队，升至世界第一，中国三
人男篮暂列世界第九。根据国际篮联的
相关规则，至11月1日，排名世界前三的队
伍将直通巴黎奥运会正赛。

本赛季开始前，中国三人女篮排在
世界第五。而在赛季还未过半的当下，中
国三人女篮已通过在女子系列赛、世界
杯、亚洲杯、国家联赛等多项赛事上的

优异表现，获得超过100万积分，完成了在积分
排行榜的迅速攀升。在7月3日至4日进行的女
子系列赛内坦亚站中，代表中国三人女篮出战的
两支球队分获亚军和第四名的成绩，帮助球队在
积分上成功超越法国队，跃居世界第一。

在FIBA3×3的赛事体系中，女子系列赛是可
获得积分最高的女子比赛。本赛季中国三人女篮
除了报名参加这一赛事的更多分站，还组建了中
国女篮国家联队（四川远达队），使更多中国运动
员有机会踏上职业赛场争取积分。截至目前，中

国三人女篮和四川远达队在女子系列赛上表现优
异，成功包揽排行榜前两名。中国三人女篮在参
加的六站比赛中已拿下三个分站冠军，四川远达
队则是三次杀入四强，其中一次获得亚军。

从人数上来看，中国三人女篮个人积分位于
世界前250位的球员已经从本赛季开始前的12
人提高到了如今的24人。除了王丽丽、张芷婷
等老将，更多年轻球员成功加入中国三人女篮集
训名单而得到参赛机会，进而为中国三人女篮的
世界排名贡献力量。

三人女篮跃居世界第一，三人男篮排第九

虽然引进周琦无果，但不代表上海男
篮这个休赛期的引援就此结束。据了

解，手握两个顶薪名额的球队将继续
在球员市场上寻找合适的人选，进
一步夯实和补强球队的阵容，但

前提是需要理性的价格和合适
的时机，并不会强求于此。

此前，上海男篮今夏的
第一笔签约已经落听，曾租
借至球队一个赛季的袁堂文，
正式转会至球队。此外，球迷
们最为关心的刘铮续约事宜，
也已经尘埃落定，这位上赛季
打出CBA职业生涯最佳表现的

球员，将在新赛季继续代表大鲨鱼出战。
除了内援之外，上海男篮教练组已经在近日

前往美国拉斯维加斯，他们将在NBA夏季联赛现
场寻找和考察适合球队的外援。因为疫情的缘
故，近年来球队考察外援的方式更多是由球员集
锦和球探报告组成，效果并不理想。鉴于球队曾
经在2016年NBA夏季联赛有过引进亚布塞莱的成
功案例，教练组此次再度前往美国，势必有着自己
的考量与想法。

在引进来的同时，上海男篮也在考虑自己的
“瘦身计划”。随着近年来的引援以及多位年轻小
将提拔至一线队，球队现阶段的阵容略显臃肿，尤
其是年轻球员多少有些“三个和尚没水喝”的情
况。为了帮助年轻球员在涨球阶段有球可打，俱乐

部目前正在考虑着重培养几位小将，同时为其他上
场机会不多的年轻球员寻找合适的球队，以外租的
形式帮助他们提高和成长。据了解，目前已经有多
家俱乐部向上海男篮咨询了个别小将的租借事宜，
但现在都处于谈判阶段的前期。

随着整体大环境的变化，俱乐部正在力争完
善自己的青训梯队建设。虽然近年来俱乐部的几
支青年梯队取得了不错的成绩，但通过今年夏天
的世青赛和欧洲训练营，让俱乐部、教练组以及球
员都意识到与欧美同年龄段球员之间的差距。据
悉，在一线队已经签下两位外籍训练师的情况下，
俱乐部将在未来从青训梯队中挑选具备一定潜力
的年轻球员，每年固定将他们送到国外进行锻炼
和培养。

球员+现金的交易方式，首钢不愿拆散现有框架

谈判中未曾涉及“签字费”


